



# 連盟だより ぐんま

No.35

平成27年1月31日発行

発行 ■ 群馬県看護連盟 責任者 悅永昭子

〒371-0007 前橋市上泉町1858-7 TEL.027-264-1081/FAX.027-264-1082

E-mail:nkr-gunma@lily.ocn.ne.jp http://www16.ocn.ne.jp/~nkrgunma/



群馬県看護連盟会長  
悦永 昭子

新年明けましておめでとうございます。皆様におかれましてはお健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は年末に行われた第47回衆議院議員選挙で岡山県の阿部俊子議員の当選に加えて北関東ブロックで新人の木村弥生さんが当選され、看護職代表の衆議院議員がお二人になりました。喜ばしい限りです。皆様の絶大なるご支援に感謝申し上げます。これから社会保障の構築に、看護職は重要な役割を担っております。その為に衆参合わせて4名の看護職議員の存在は力強い限りでございます。4名の看護職議員が看護・介護の為、国民の為に、心置きなく活動出来る様、また、第24回参議院議員選挙に向けて政治活動を活発化して参ります。皆様の更なるご支援、ご指導をお願い申し上げます。

さて、昨年は春の大雪災害、豪雨による広島県、長野県の土砂災害、御嶽山の噴火による火山災害等、災害の多い年でございました。被害にあられた方々に心からのお悔みとお見舞いを申し上げます。また、災害にあられた方々の心身の支えになられた看護職の皆様に心から敬意を表します。

昨年の6月に国会で可決した医療、介護一括法案の看護師の特定行為に係る内容が1月より議論、決定され法律の施行へと動いております。様々な意見があり難航している面もあると伺っていますが、各職種の職域を超えて、未来のより良い医療、社会保障へ是非繋げていただきたいと思います。

群馬県看護連盟は群馬県看護協会と共に、本年も組織強化に取り組み「より良い看護の充実」に向け活動して参りたいと存じます。皆様のご支援、ご協力をどうぞ宜しくお願ひ申しあげます。本年が皆様にとって心豊かでお健やかな年となります様に祈念申し上げます。

## NHK大河ドラマ「花燃ゆ」がスタート。

かとりもとひこ  
楫取素彦は明治9年群馬県初代県令（現在の県知事）に任命された。  
臨江閣は、楫取素彦の提唱で迎賓館として建設されました。

## 目次

日本看護連盟会長、群馬県看護協会会長 ご挨拶	2
当選おめでとうございます	
あべ俊子議員、木村弥生議員	2
看護職国會議員挨拶	3
新任リーダー研修会	4
都道府県別会議	4
国会議事堂・JNAホール見学	5
県支部役員研修「福島県看護連盟との交流会」	5
看護管理者トップセミナー	6
支部活動報告	7
お知らせ	8



臨江閣（りんこうかく）

# 新年のご挨拶



## 自律した謙虚な組織を目指して

新春のお慶び申し上げます。

うれしいニュースに後押しされ、晴れ晴れとした気分で輝かしい新春を迎えることができました。

国会議員が衆参合わせて4人になりました。看護師の業務拡大を実現した新保助看法が10月から施行されることになりました。

昨年12月に行われました衆議院選では、4期目の議員としてあべ俊子先生を国会に送り出すことができました。さらに、看護職の木村弥生議員を誕生させることができました。日本看護連盟が、衆議院、参議院（たかがい恵美子先生、石田昌宏先生）ともに、それぞれ二人の先生方を国会議員として送り出すことができる組織であることを心から嬉しく思っております。

日本看護連盟会長  
草間 朋子

年頭にあたり、現場の意見をしっかり吸い上げ、医療保健介護を取り巻く環境を、看護の視点から、国民目線に立って積極的に改善することができるさらに力強い組織に成長させることを約束させていただくと同時に、会員のみなさまのご支援・ご協力をお願ひいたします。

看護連盟の実行力、結束力は素晴らしいです。「羊」年です。「品性・品格」をもった「自律」した「謙虚」な組織であり続けましょう。



## 新年のあいさつ

明けましておめでとうございます。会員の皆様には、健やかで輝かしい新年をお迎えのことと、心からお喜び申し上げます。

昨年は、会員皆様の当協会への温かなご支援により、新人看護職員研修事業、実習指導者講習会、看護管理者教育課程、一般研修をはじめ、ナースセンター事業、訪問看護事業、小児医療在宅拠点事業等、前年にも増して、受講者の増加がみられ、看護協会の活性化が図られました。改めて、ご協力とご支援に感謝申し上げます。

本年も超少子高齢社会が進む中、看護職への期待と役割は、益々高まってきており、看護職が健康で生き生きと自信と誇りを持って、働き続けられる環境づくりに努めてまいります。特に、ワークライフバランス推進事業は、有効な事業として、27年度もさらに強化して、取組みたいと考えております。

群馬県看護協会会长  
小川 恵子

そして、県民の方々が住み慣れた地域で安心して、生活できるよう公益法人として、地域包括ケアシステム構築のために関係団体や他職種と十分な連携のもと、その役割を果たしたいと考えております。会員皆様のさらなるご協力をお願ひ申し上げます。

また、昨年末の衆議院議員選挙では、皆様の素早い対応と強力なご支援で日本看護協会の木村弥生氏が北関東比例代表区で当選することができました。木村氏には、看護の向上のために精一杯活躍をいただきたいと願っております。

今年は、羊年、皆様が穏やかで実り大きい年となりますよう、ご期待申し上げまして、新年のあいさつとさせていただきます。

## 第47回衆議院選挙 当選おめでとうございます



第三次安倍内閣において農林水産副大臣再任



比例北関東ブロック当選（茨城・栃木・群馬・埼玉県）

## 看護職議員ご挨拶



衆議院議員  
あべ俊子

群馬県看護連盟の皆様、明けましておめでとうございます。

昨年 12 月の衆議院解散選挙では、群馬県看護連盟の皆様をはじめ全国の看護連盟の皆様の温かく力強いご支援のおかげ様で 4 期目国政の場へ戻ることができました。

また第三次安倍内閣でも第二次安倍内閣改造に引き続き農林水産副大臣を再任いたしました。

改めて全国の看護連盟の皆様のお力添えの大きさをかみしめますとともに、この場をお借りいたしまして真心より感謝申し上げます。

この責任の重さを胸に初心を忘れることなく看護職出身の国会議員として看護職の皆様の為、また弱者の方の為に精一杯努めさせて頂く所存でございます。

財政再建と景気回復が同時に必要とされる中、社会保障改革も進められていきます。看護職における活躍の場の拡大の好機もあります。

さらには働く女性の 17 人に 1 人が看護職です。個性と能力を発揮し女性が輝く社会には看護が輝く働き方が必須です。

看護職の皆様が、現場が良い方向へ変わった！看護職になって良かった！と実感して頂けるよう皆様のお声をお聞かせ頂きながら引き続き努力してまいります。

今年一年が皆様にとって輝かしい年になりますようご祈念申し上げます。



参議院議員  
高階恵美子

みなさまお健やかに新年をお迎えのことと存じます。

昨年は、豪雪災害被災者の救済措置として歴史上初めて看護師国家試験が追加実施されるなど大変印象深い一年でした。

師走の総選挙では看護界から 2 人の衆議院議員が誕生し、また、自民党看護問題対策議員連盟会員数は 350 名を超えて最大規模の勢力を誇るにいたりました。これもひとえに、日本看護連盟の会員ひとり一人のたゆまぬ努力と組織の結束力の賜と大変心強く感じております。

私たかがい恵美子も、昨年 9 月に厚生労働大臣政務官を拝命しました。新たな政策づくりにチャレンジする機会を与えていただいたことに感謝し、今後も最大限の努力を続けてまいります。みなさまのご健康とご多幸を心から祈念し、年頭のご挨拶といたします。



参議院議員  
石田昌宏

群馬県看護連盟のみなさま、新年あけましておめでとうございます。今年がすばらしき一年になりますよう、心からお祈り申し上げます。

昨年末に経済再生と財政再建を同時に実現してゆくため、国民に信を問う選挙が行われ、あべ俊子議員が 4 度目の当選を果たし引き続き農林水産大臣に就任されるとともに、新たに木村弥生議員（北関東比例）が誕生しました。新しい仲間が増え看護職議員が 4 名となり、心強い新年の幕開けです。

また、衆議院選挙の応援にまわる中、各県看護連盟のみなさまの結集力と力強い活動に、あらためて組織代表であることを誇りに思いました。あべ議員、たかがい議員、木村議員と力を合わせ、政策実現のため力を尽くしてまいります。

国民のみなさまが健やかで安心した暮らしができるよう、そして私たち看護職が誇りを持って働くことができる環境作りのため、今年一年も全力で活動してゆきます。

引き続き、暖かいご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

参加者  
129名

## 新任リーダー研修会 9月6日(土)

場所：群馬県看護教育センター（研修室2）

### 講義①「リンパマッサージの方法と効果」

講師：富岡看護専門学校 副校長 清水 裕子先生

### 講義②「国政での看護職議員としての取り組み」

講師：参議院議員 石田昌宏 先生

公立藤岡総合病院 藤岡地区支部幹事 岩崎 幸子



清水裕子先生の講義は、私が現在勤務している小児科・内科混合病棟では、直接リンパ浮腫の患者さんをケアする機会は少なく、漠然とマッサージは必要だ、点滴や血圧測定は浮腫側では行わない等の認識だった。講義を聴き早期ケアが有効であり改善できること、加えて診療報酬でもリンパ浮腫指導管理料が取れることができることが分かり、これからの看護に必要なケアだと理解できました。

石田先生の報告を生で聴き感動した。私たち看護の現場を知っている議員が、国政に参加していることは直接現場の声を届け、政策に影響をさせることができ、改善していくのに最も有効な道だと感じた。先生の今後のご活躍を期待しました、私もさらに支援していきたい。



清水先生



石田先生

参加者  
36名

## 都道府県別会議 9月12日(金)

場所：群馬県看護教育センター  
日本看護連盟幹事長 竹澤良子

協議事項：①組織強化について

②会員確保について

③第24回参議院選挙の獲得目標について

④都道府県議会・議員との連携

⑤都道府県看護協会との連携

公立碓氷病院 安中地区支部 幹事 渡辺 真

日本看護連盟竹澤幹事長より報告事項を受け、県内19支部長、私も安中地区支部長として出席協議を行った。協議では各支部長で活動内容の相違があるものの、日々看護を必要としている人の為にも、臨床現場の声に重さを置きつつ安心・安全な看護を提供できるような体制構築が重要であることを再確認した。今後も看護連盟組織強化・会員確保・都道府県看護協会との連携等、次世代看護職が生き生きと働き続けられるよう協力していきたい。



参加者  
40名

## 一般会員研修 10月21日(火)

### 国会見学と JNA ビル見学に参加して

桐生厚生総合病院 野村美菜子



野村さんは  
連盟マイスター・テスト  
20問中17問正答  
1位でした。

10月21日に国会議事堂見学とJNAビル見学に参加しました。国会議事堂では、テレビで見ていた会議場を実際に見ることで臨場感を味わい、このような場所で政治の議論がされているのだと実感することが出来ました。御休所や中央広間などは、内装や造形が美しく建物全てにおいて国政を司る重みを感じました。さらに、厚生労働委員会の傍聴は、貴重な体験になりました。また、看護職代表の衆議院議員の阿部先生、参議院議員の高階・石田先生、地元国会議員の話を聞くことで、沢山の方が私達看護職のために努力してくれていることがわかり、私達のために努力してくれている看護職の議員を応援するためにも看護連盟が必要だということを改めて実感しました。次に、JNAビルを見学しました。JNAビルは好立地にあり、上階からみた葉が色づき始めた表参道の町並みはとてもきれいでいた。

今後もよりよい環境で仕事ができるためにも、看護職の議員を応援していくたいと思います。



参加者  
31名

## 県支部役員研修「震災被災地復興支援」 10月24日(金) 10:00~13:30

### 福島県看護連盟・群馬県看護連盟との交流会

場所：福島県 看護会館みらい

サンピエール病院 高崎4区支部長 本間 祐

今回、福島県看護連盟との交流会に参加し、貴重な体験談を聞かせて頂きました。

震災時のライフラインが制限される中での看護や、倒壊の危険のある病院の写真も拝見し、想像を絶する状況で、トリアージに迫られていた苦渋の判断と適切な行動力が伺えました。

バスからの景色は、3年の年月と共に復興が進み、震災の影響から少しずつ日常を取り戻しているようでしたが、「福島に来ることで復興につながる」と聞き、これからも福島を訪れていくたいと思いました。



看護会館みらい 福島県看護連盟の皆さんと



福島県看護連盟 本内敦子会長

平成23年3月11日

午後2時46分

東日本大震災

南東北新生病院

講演

「その時看護師のとった行動」

南東北新生病院

看護部長 横田由美子様

星 総合病院

総看護師長 佐藤美重様

寿泉堂総合病院

看護部長 壁寸とみ子様

場所：群馬県看護教育センター  
群馬県看護協会と共催

1

## 「近未来的看護者の果たす役割」～これからの看取り～

講 師：参議院議員 高階 恵美子先生

2

シンポジウム 座長 群馬県済生会前橋病院 看護部長 鈴木伸代様

シンポジスト 急性期病院 伊勢崎市民病院副院長・看護部長 坂田みゆき様

療養型病院 東邦病院看護部長 島崎すえ子様

介護老人保健施設 アルボース看護師長 加藤綾子様

訪問看護 群馬県看護協会訪問看護行動管理 訪問看護 山路聰子様

群馬県看護連盟 幹事 小林 照江

高階厚生労働政務官の講演は、活動状況がわかりやすく表現されて、私達の代表が、頼もしい活躍をしていると良く分かりました。そして、看護と政治の関わりが学べ、看護連盟の必要性の理解に繋がると思いました。

シンポジウムでは、急性期、療養型、老人保健施設、訪問看護管理者による、看取りの現状報告がありました。整わない社会の中で、最期の時を支える看護はみな感動的でした。

人口構成の変化で高齢者の多死が避けられず、在宅看取りを目指すなら、様々な看取りの仕組みを早急に整えることが必要だと思いました。



高階恵美子先生



シンポジウム風景



研修風景



看護協会小川会長

高階恵美子議員

看護連盟悦永会長

高階先生大変お世話になりました  
ありがとうございました

昨日2月26日第103回看護師国家試験当日の大雪により、首都圏を中心に多数の受験生が受験できない、また、一晩かかり寝ずに受験した受験生に救済措置を求めて高階・阿部・石田先生及び看護連の先生方の協力を得て厚生労働大臣に緊急要請を行っていただき、初めて3月19日宮城・東京・愛知の3県の会場で追試験が実施され、追試受験生834人中、595人が合格（群馬県8/9人）合格率71.3%に繋がりました。本当に感謝です。もうすぐ国家試験ですね 受験生がんばれ！！

# 地区支部活動報告

群馬中央病院 前橋1区支部長 藤田 恵子

平成26年7月から支部長として活動しています。最初に行動したことは、前橋1区を担当している3施設を悦永会長と共に訪問し連盟活動の紹介、協力を得て会員の増加を図ることでした。(2回訪問)個人会員の方には電話のみで大変失礼しました。11月にはわかば病院の小宮美恵子看護部長を当院に招き講演会を開催することができました。今後も、連盟活動に対するご協力をお願い致します。

石井病院 伊勢崎地区支部長 石田初子

平成26年11月8日(土) 森田副会長に講師をお願いし、地区支部研修会を開催しました。30名の参加でしたが、看護連盟の活動をわかりやすく詳細に説明していただきまた、医療安全では臨床での事例を通じてわかりやすい内容にしていただきました。世界中が西アフリカでのエボラ出血熱対策に追われ、開催時期もタイムリーだったと思います。研修を通じて看護職の労働環境にも目を向けるよい機会になったと感じました。

太田記念病院 太田地区支部長 滝川 房子

平成26年10月10日(金)テーマ群馬県看護連盟の趣旨である、県民の健康増進に貢献する目的の一つ、支部活動交流会「健康推進の集い」を開催し164名の方に参加を頂きました。



第1部の講演「健康維持に向けて」として野菜摂取量や歩く速度の運動量などを講義。

第2部の公演は舞踊家「花園直道」様をお招きし舞踊と歌を交えた三味線を披露し五感を使用して健康寿命の学びとなり大盛況でした。魁夷の皆様には深く感謝いたします。

## 平成26年10月3日 第1回みはる会研修旅行を終えて

みはる会支部長 中村 静江

今回の目的は役員及び賛助会員の皆様との交流、東日本大震災で岩手・宮城・福島の被災、特に福島の原発事故に関して今だ解決に至っていない被災地に対しての復興支援も兼ねてスパリゾート・ハワイアン日帰り旅行を計画しました。バイキングの昼食 ポリネシアンショーでフラガールの素晴らしさを堪能し、バスの中では添乗員大谷さんの源氏物語の解説や、博士の愛した数式などのビデオ鑑賞と有意義な1日でした。参加者22名の皆様ご協力ありがとうございました。これからも連盟に対しての御理解、ご協力お願い致します。



● ● ● ● お知らせ ● ● ● ●

2/21 (土)	「都道府県別看護管理者等フォローアップセミナー」群馬県看護教育センター
3/21 (土)	第5回ポリナビワークショップ in 群馬 前橋商工会議所「ローズ」 ～より良く働き続けるために～
6/2 (火)	平成26年度日本看護連盟通常総会（案）東京プリンスホテル
6/27 (土)	平成26年度群馬県看護連盟通常総会（案）群馬県看護教育センター 特別講演「これからの医療・福祉」～そして看護に求められるもの～ 講 師 前熊本県知事 日本社会事業大学 理事長 潮谷義子先生



## 看護の問題の解決は国政に代表を送ることから

**正会員：年会費 8,000円**……本部5,000円 県会費3,000円

**特別会員：年会費 8,000円**……正会員の経験を有し未就業で看護協会会員でない方

**賛助会員：年会費 500円**      **学生会員：年会費 無料**……看護学生

.....申込用紙追加請求やお問合せは下記まで.....

TEL 027-264-1081    FAX 027-264-1082    E-mail:nkr-gunma@lily.ocn.ne.jp

入会はいつでもできます。お待ちしております。



おふとんは、洋服とちがって、  
その日その日で変えたりしませんよね。  
だから、その1枚は、  
大切に選んでいただきたい。  
やさしい風合いとぬくもり、  
そして清潔な寝心地を大切に  
生み出されたフィーリアで  
毎晩癒されてください。  
貴方の毎日が  
HAPPYでありますように。



TUK 東洋羽毛北関東販売株式会社 群馬営業所 0120-970439  
〒370-0018 群馬県高崎市新保町58-1    www.toyoumo.co.jp

## 編集後記

会員の皆様におかれましては、素晴らしい新年をお迎えのことと存じます。

昨年は突然の衆議院選挙で木村弥生さんを議員として誕生させることができました。

今年は来年の参議院選挙に向けて活動がスタートします。会員一同力を合わせ実りある年になりよう取り組みましょう。

連盟だよりに皆様方の情報を少しでも多く載せたいと思います。会員の皆様の情報をお待ちしております。本年も宜しくお願ひ致します。

広報担当 小林・森田